
 

 

 
 
 

Bremerhaven, 14.05.2025 
 

 

M i t t e i l u n g  N r . MIT-FS 39/2025   

zur Anfrage Nr. nach § 39 GOStVV  

der Stadtverordneten 

der Fraktion 

vom 

Thema: 

FS-39/2025 

Petra Brand 

DIE MÖWEN 

12.05.2025 

Anfrage zum Klärschlamm - Tischvor-

lage 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
I. Die Anfrage lautet: 

 
Wir fragen den Magistrat: 

 
1. Wo und wie wird mit dem Klärschlamm aus den Kläranlagen umgegangen? 

 
2. Was geschieht momentan mit den Trocknungstürmen? 

 

II. Der Magistrat hat am 14.05.2025 beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beant-
worten: 

 
Zu 1. 
 
Der gesamte in den Kläranlagen anfallende Klärschlamm wird einer energetischen Nutzung 
zugeführt. Hierfür wird das bei der Ausfaulung in den Faulbehältern entstehende Klärgas ei-
nem Block-Heiz-Kraftwerk zugeführt, in welchem Strom und Wärme produziert wird (ca. 10 
Mio. kWh Strom und 6 Mio. kWh Wärme p. a.). Der nunmehr ausgefaulte Klärschlamm wird 
einer thermischen Verwertung zugeführt. 
 
Zu 2. 
 
Auf den Kläranlagen existieren keine Trocknungstürme. Sollten hiermit die Faulbehälter ge-
meint sein, wird auf die Antwort zu Frage Nr. 1 verwiesen. 
 
 
 
Grantz 
Oberbürgermeister 

 


